
ACTA CABILDO POR INSEGURIDAD 10/10/2024

Alcaldesa Tania Vecchio

Buenas noches

Vamos a hablar un poquito  de por qué salió esta reunión que la llamamos Cabildo, 
pero en realidad es un una reunión de vecinos, muchos de de los vecinos, algunos 
están aquí, otros se han acercado al municipio con denuncias o inquietudes, sobre 
todo denuncias de este problemas de seguridad nacional.Entonces nos pareció 
desde el Concejo que está aquí  adelante, que.era mejor el hecho de intervenir en 
esto, de hacer una mesa de articulación, una mesa de todas las partes y que 
podamos todos hablar y no el hecho de decir algo. A mí esto no me corresponde Al 
parecer, estaba buena esta instancia entonces charlamos con  Nicolas Guillenea, 
que es el director de convivencia de la Intendencia de Canelones y le pedimos si 
existía la posibilidad de hacer una reunión junto con el Ministerio del Interior para 
que todos los vecinos se pudieran acercar y  dejar cuáles son  las quejas,  las 
inquietudes que tenemos hoy.

Entonces amablemente Nicolás consiguió esta reunión que hoy presentamos. 
¿Bueno, esto de articular los diferentes niveles de gobierno se encuentren y diga, 
bueno, tenemos este problema, cómo podemos solucionarnos de cada una de las 
partes, no?

Hoy nos acompaña el jefe de zona,Joaquin Lucas,Victor Ramos,el Comisario Jorge 
Mila, que es el Comisario de la 24 y tenemos también a la policía comunitaria. Cindy 
Casinna.  Lo que  estuvimos charlando, vamos con ellos y si a usted les parece 
Mónica, la secretaria estaba anotando y vamos a a darles la palabra a ustedes, ellos 
van a escuchar, vamos a pedir que sean breves en unos de 3 minutos y bueno, 
después ellos darán la respuesta en el caso de que sea el momento de dar la 
respuesta, sino ellos dirán y bueno.

Nicolás Guillenea - Buenas noches, muchas gracias por  la convocatoria. Muy linda 
convocatoria sobre todo el día que hay. Este nada desde la intendencia, obviamente 
de mano tendida para para solucionar esto la relación intendencia, Jefatura de 
Policia de Canelones Tiene una sinergia tremenda desde hace muchos años. Son 
dos instituciones que han trabajado juntas siempre. Nunca habíamos hecho una 
reunión de este tipo de formato Cabildo. Sí, la habíamos hecho más esfuerzo de 
seguridad y convivencia, pero bueno, siempre estamos  trabajando hace tiempo con 
con  Víctor Ramos como con Jordi Lucas , en el caso de la comisaría  que le ha 
tocado estar en el Departamento. Así que bueno, lo bueno es que hay gente 
conocedora de  cuál es la realidad de Canelones en materia de seguridad. Lo único 
sí pedirles es muchas veces estas reuniones terminan siendo reuniones de catarsis. 



Entonces, como todos, tenemos un montón de cosas para decir, seguramente me 
pasa a mí como vecino, también en mi municipio.

Tratar de ir a los problemas concretos y ser lo más este Ejecutivo posible para que 
nosotros también podamos. Si es el caso, como decía Tania, devolverles ahora en 
este momento unas respuesta  genial, y si no  llevarnos algo bien resumido para 
después sí poder hacer una devolución, así que nada tratar de eso, de de que 
usemos la palabra lo más breve posible y concreta para poder anotar todo lo que 
está pasando y muchas gracias.

Ramos-  Hola, buenas noches soy  Ramos Jefe de Zona  ya nos presentó la la 
alcaldesa en nombre del comando de todo el comando, la disculpa del caso que no 
pudieron estar hoy igual más centrado acá en en nuestra zona, pero le mando los 
saludos a todas las a todos y siempre. La idea es escuchar a los vecinos, siempre 
está bueno.

Y bueno, estamos para escucharnos y ver si en qué podemos mejorar  a veces con 
pocas acciones podemos hacer cosas que ayudan mucho, pero  el tema es 
escuchar los planteos de todos los vecinos.

Tania Bueno, si les parece.

Mónica tiene ahí una lista.

Mónica Trias -Bueno, buenas noches y bienvenidos. La primera persona que 
tenemos anotada es la coordinadora de vecinos.

Guzmán Lerena (Coordinadora de vecinos ) Buenas noches, hemos hablado varias 
veces, hablamos con el comisario Gabriel, hablamos con varios Comisarios que 
hubo en la zona  de que nos iba a pactar una reunión con usted, pero aún al dia de 
hoy estamos esperando.Queremos  una comisaría móvil para el norte ya que esa 
zona es bastante peligrosa ahora con las cámaras ha mejorado bastante. Esos son 
los temas que queremos plantear.Gracias.

Tania-No sé si siguen escuchando la las inquietudes.

Ramos- Yo he hablado por teléfono con Ud? Después lo agendamos y hacemos 
una reunión más corta.

 Sergio Ceruelo-

Buenas noches este bueno, la inquietud mía es son dos primero.

Hay un asentamiento del lado norte ,eso me me preocupa y aparte de asentamiento, 
o sea hay hay 1 solo, pero se ve que es como están planificando venir más. y 
sabemos lo que lo que ocurre después con los asentamientos.

 la otra opción que tengo para comentarle que el sábado pasado una vecina me 
llama para decirme este que había una persona que hacía más de 3 horas que 
estaba en un Cantero.Ahí en la vuelta.Precisamente sábado, 28 días de septiembre.



Que ella había llamado al 911 y que otra vecina también había llamado. Esta señora 
vive sola. Entonces, cuando yo vi, volví a llamar al 911, pero lamentablemente 
nunca vinieron evidentemente el interés nuestro es por lo menos identificar esa 
persona.No.Si bien no sé, me imagino que no se debe poder hacer nada, pero 
identificarlo y después hay gente en la vuelta, yo veo que hay patrulla, que andan en 
la vuelta, que se que sería interesante que  pudieran identificar a las personas que 
andan ahí en la vuelta No?

Esas son por lo menos mi inquietud.

Muchas gracias.

¿Eduardo va a hablar ahora?

Eduardo Viera- Nosotros estamos muy agradecidos acá de la Asociación de de 
vecinos de la toscas, a la cual Este Comisario conoce por que la integra

¿Hay diferente cuestiones de seguridad en la zona este? No solo de hurtos , sino 
bueno. Anoche tuvimos una charla coordinada sobre ciber delitos ¿Que es una 
nueva modalidad?

De hecho,  nos sucede que como no manejamos bien las redes este terminamos 
siendo estafados de diferentes maneras. ¿Una charla muy linda, este linda pero 
sustanciosa no, porque ayer se me puso hasta un día en las diferentes modalidades 
de estafas que se van añadiendo y que bueno, que vienen en incremento, no?

Por otro lado, lo que tenemos que opinar es con el tema de movilización de vecinos 
que por un cruce también este encontramos una receptividad en la seccional y 
hicieron todo un seguimiento, la interbalnearia que como éxito bueno se le brindó 
seguridad a a la movilización y se le brindó también accesibilidad a los 
automovilistas que se vieron afectados ese día 

Policía comunitaria para que ella bueno pueda acceder a una asamblea de 
vecinos.Hablar de lo que es la convivencia ciudadana tan importante porque se dan 
mucho tema que a veces no lo he visto en denuncia, pero que son importantes, no 
son problemas entre vecinos que se pueden solucionar a través del diálogo, a veces 
que están una autoridad este Facilita de que se pueda llegar a una buena 
convivencia sin terminar en algún problema que vemos a diario, no un automóvil 
está una educación que pueda terminar en una pelea depresión.¿Sí, entonces eso 
también pasa entre vecinos?

Entendemos que la buena disposición de esta funcionaria de querer presentarse en 
una Asamblea a solicitud de ella, cosa que vamos a cumplir, digo, este nos abre la 
cuota también para seguir charlando de otros temas que que pasan en la sociedad a 
diario, porque nadie está exento, como el tema de la droga y un montón de temas 
que digo que son los que están presentes y vigentes y son los componentes más 
importantes de la violencia hoy creo.



Yo mi opinión como simple, mortal, así que te voy a decir eso y bueno, este saludar 
esta instancia de que los vecinos puedan expresarse, gracias.

Tania-, este mes va a venir una charla sobre ciberdelitos porque este es el mes 

Leticia-Buenas tardes, mi nombre es Leticia, vecina del parque del Plata norte norte.

Quería tratar puntualmente el tema de las ocupaciones este en predios agrestes de 
nuestro balneario, este puntualmente lo que está sucediendo ahora es el parque del 
Plata norte, este en paralelo a las vías y próximo al puente.

A modo de síntesis.

Está bastante articulado cada uno de los  actores políticos y este que tiene que 
actuar, pero es a costa de  mucha presencia e interés porque es decir los 
procedimientos administrativos que se tienen que articular cuando suceden estas 
cosas están, creo cuesta, el andamiaje, en este caso puntualmente la alcaldesa 
Tania, fue la que se advirtió por su modalidad de trabajo este de esta situación y 
articuló las denuncias pertinentes y más está todo encaminado, pero lento y 
puntualmente lo que tiene que ver es lo que tiene que ver todo. El Poder Judicial 
está, por un lado, el brazo Ejecutivo, que es el Ministerio, está por otro, la 
intendencia, por otro, y los vecinos por otro,entonces, todos estamos interesados 
por esa situación, especialmente los que vivimos más cercanos. Bien, todos nos 
vemos afectados.Todo está en su andamiaje, pero está muy desarticulado y la 
articulación depende de la presión, del interés  entonces, un problema que ya 
sucedió en Las Vegas Norte el año pasado este si bien es un precedente en paso 
inmediato, que es que las partes estén más articuladas, cuando estas cosas 
suceden, sí están, están funcionando, pero desarticuladamente como hoy están 
prácticamente presentes, faltaría alguien, digamos que del Poder Judicial.

Nada, creo que este habría que articular un procedimiento en el que el vecino llegue 
y no tenga que desgastarse para que poder estar informado o  saber qué va 
pasando. ¿Cómo es la parte, si está dormido en los laureles? Porque. nadie está 
presionando entonces en síntesis las denuncias están hechas, los pasos están 
dados , o sea, no se está estableciendo.Vuelvo a decir, fue Tania la que articuló 
rápidamente todo el andamiaje de la intendencia que se movió toda su relación en 
su parte, pero en este momento hay una desarticulación o está dormido en los 
laureles o hay que volver a generar presión. Entonces puntualmente estaría bueno 
porque la vulnerabilidad de las características del barrio hace que esto suceda. En 
segundos. Te montan, montan este  tipo de ocupación que no es favorable ni para lo 
que vivimos cerca ni para los que vivimos lejos ni por ellos mismos porque eso no 
se trata de vivienda digna, sino dar a dudas es un problema social la denuncia viene 
planteada desde acá, sabemos que está todo encaminado, pero está como trabado 
entonces.Que fluya dónde se trata cuando ya está todo pautado y son los tiempos 
de Poder Judicial, ustedes como verá su Ejecutivo, que son los que tienen 
conocimiento, porque claro, las partes, si no son las partes interesadas, los vecinos 



nos interesa, pero no formamos parte de la estructura administrativa como para 
poder tener conocimiento de qué está pasando.

¿Entonces, En este sentido, este ministerio se verá su Ejecutivo el Poder Judicial 
ahí?Habría que si se podría articular un poco más a fin de tener el conocimiento la 
parte política y los vecinos.Creo que va un poco por ahí en este momento, nada 
más, muchas gracias.

Tania-

No sé si quieren dar alguna respuesta.

Guillenea- Alguna alguna de las cosas que planteaba recién también son correctas. 
Hay otra capacidad ahora nosotros como Intendencia no podemos ser más que 
parte denunciante, no podemos actuar sobre la ocupación.

En caso de la policía, tampoco brazo Ejecutivo, sino en el brazo auxiliar del 
potencial. Esto lo podrán decir mejor, pero el Poder Judicial hay quien les dice si 
conduce o no conduce, no tiene que hacer esto o lo otro.

En realidad está ahí la tranca. Nosotros como intendencia intentamos actuar lo más 
rápido posible, más la intendencia es nexo en la oficina de ocupaciones después de 
toda la historia.

Que todos conocerán este que se encarga particularmente de trabajar ese tema. 
Ahora la cuestión es en la Intendencia, se genera la denuncia, policía, actúa, Poder 
Judicial y bueno, ahí es donde este viene quedando el tema.

Que se debería actuar más rápido y bueno, capaz que hay que buscar una, una 
solución Eso, pero bueno, no escapa la realidad. Tampoco tiene Poder Judicial hoy 
no este con un montón de cuestiones que que de repente estos temas van van 
quedando para atrás, pero que no dejan de ser preocupante para los vecinos. Lo 
que sí es bueno y  que sepan los vecinos es que ante cualquier situación que se 
surja de eso, lo puedan denunciar rápidamente al municipio.

En el caso de Tania creo que no estaba ni ni limpiando el terreno, ya me estaba 
mandando fotos de de o sea, todo rápido y eso está bueno porque es lo que 
necesitamos en esas ocasiones. Pero después bueno, donde está la trama sobre 
todo es en el en el Poder Judicial ni Fiscalía, simplemente aclarar eso para para 
aclararlo los pasos que se dan.

Gabriela Gestal -

Buenas tardes para todos, mi nombre es Gabriela Gestal y lo que yo quiero plantear 
muy que nada es una inquietud ante un hecho que sucedió hace unos meses acá 
en Ferreira, un accidente donde una moto se llevó a alguna bicicleta con una 
señora, la señora cayó al piso, tuvo una pérdida parcial de conocimiento. Los que 
estábamos en ese lugar llamamos al 911. Al principio no teníamos respuesta, 
llamamos a la emergencia pues nos dijo que si no le comunicaba antes la policía, 



ellos no podían venir y el hecho es que después de 30 minutos aparece  un móvil 
que venía de Salinas? Entonces yo lo que quiero dejar claro es esta preocupación, 
que en este caso no tuvo resultado fatal, pero podría haberlo tenido y la espera fue 
de 35 minutos. ¿Entonces ese mecanismo interno que quizás solamente ustedes lo 
lo puedan conocer?

Si se puede de alguna forma flexibilizar, porque en el caso de que hubiera sido un 
accidente mucho más grave, no sabemos qué era lo que podía pasar y la respuesta 
que tuvimos.

Esa esta que acabo de expresar. O sea, hubo una demora de 35 minutos y 
teníamos nosotros la sección al 24. A 11 cuadras vino un móvil desde Salinas y ahí 
viene el móvil. Ahí sí llegó al lugar la emergencia era esta inquietud que quería dejar 
muchas gracias.

Tania-No sé si hay alguna respuesta para la señora.

Ramos-La Hacemos el final, la que nosotros le hacemos al final.

Tania-Al final muy bien, entonces le doy la palabra al vecino

Carlos Rampoldi -Bien, gracias Guillenea lo decía muy bien al principio de esto

Es un formato Cabildo, es lo lo que implica o que nos da la oportunidad el vecino, no 
solamente de de contar o hablar o o o hablar de la inquietud, sino que también de 
proponer alguna acción y que de alguna otra manera genera un hecho vinculante y 
que con el tiempo esa acción se podrá tomar o no, pero tiene que existir como una 
suerte de investigación  con respecto a eso y en concreto.Parque del Plata y las 
toscas, viene en un proceso de crecimiento, lo lo sabemos todos nos va a dar  el 
INE cuando suelte los  datos del censo van a quedar mucho más claro. Todo este 
crecimiento y toda esta población nueva que tenemos en el territorio y en ese 
sentido el municipio y la intendencia viene trabajando lo que nosotros le decimos, la 
construcción de la nueva centralidad o centralidades no es qué es lo que está 
pasando ahora con la inauguración del nuevo centro de cercanía donde va a ser el 
correo que está justamente, también en el teatro de verano.

Agustina-Mi nombre es Agustina soy concejal suplente del municipio, pero voy a 
hablar a título personal, nada, si bien es sumamente importante, todas las 
intervenciones que tienen que ver con la Seguridad Pública deben tratar de.

Otro tema que tiene que ver con la seguridad y con la convivencia que están o igual 
de importante que es el tema de la violencia de género. Ah, si bien obviamente que 
excede a las instituciones que están presentes acá en esta ocasión.

Es bien importante el rol de la comisaría de la mujer en parte de el

pero también es más importante señalar que a veces nos falta recursos o de lo que 
sea la atención no es la más óptima y no termina de bueno dar respuesta a las 
situaciones que  llegan, no de mujeres víctimas de violencia. Y bueno, eso me 



parece que es un tema a poner sobre la mesa, porque es bien importante y bueno 
también mencionar por ejemplo acá unas compañeras que son de la Casa de la 
mujer de las toscas, que tengamos dos respuestas, que es el Estado y que 
responder  frente a esas problemáticas sociales tan críticas así que bueno sumar a 
otro otro de los ítems dentro de lo que es la seguridad, el tema de la violencia 
doméstica que en nuestro territorio campea, ya tuvimos situaciones, 
lamentablemente bastante no de feminicidios, el año pasado hay un montón de 
denuncias y bueno, quizás estaría bueno ponerlo sobre la mesa para reforzar la 
atención.¿En la comisaría de la mujer, que es un instrumento súper importante,  y 
necesario, pero a veces los tiempos de  espera para para realizar las denuncias son 
muy largos y a veces la atención no del todo humana, digamos a la hora de recibir a 
una persona que está digamos que es una víctima de una situación traumática o lo 
que sea, y que necesita con más contención, verdad? Bueno, no era eso.

Tania-Bueno, ahora tiene la palabra abril, ahora si le alcanzamos el micrófono.

Abril -Buenas tardes a todos primero bueno celebrar el hecho de la participación de 
Tania en todo esto. Sabemos si nos consta, creo a todos de que ella intenta todo el 
tiempo trabajar en abrirse la comunidad, escuchar cosas que a veces no, no es de 
competencia realmente en un sitio celebrar. Por otro lado, también que las 
autoridades deben ver hayan accedido a a participar, a escuchar, porque también 
podría haber sucedido.No, y pregunto puntualmente es es la siguiente, es como que 
para muchos de los recursos es que estamos esperando como bueno los datos del 
censo, los datos del censo creo que todos nos damos cuenta que la población acá 
creció muchísimo y eso crece en en todos los sentidos. Lo refleja las instituciones 
educativas lo refleja.Acá lo que hace falta, son más recursos, Recursos Humanos, 
recursos.No puede pasar de que a veces existe una demora, por ejemplo, la 
respuesta policial, porque no tengan este un vehículo y tengan que mandarlo de 
Salinas, eso lo vivimos todos, no nos cuenta todos. Entonces creo que hay que 
también este. Bueno, muchas veces sucede que uno se enoja. No solamente con la 
seccional, sino también, por ejemplo, en el caso de de violencia doméstica uno 
decía.

Porque no atienden el teléfono, claro. Cómo atender el teléfono si son 3 o 4 o 5 
tratando de abarcar un montón de situaciones. Cuando la población creció 
demasiado, entonces mi pregunta es.Está claro, en un periodo corto que vengan 
más Recursos Humanos, que vengan los vehículos para dar una respuesta real a a 
la población que viene creciendo. Esto ya no es un balneario. Esto ya no es un tema 
de los fines de semana. Tenemos gente a cambio, mucha gente permanente. 
Entonces y pregunto, Apuntarles eso porque realmente es preocupante el tema de 
las menores vienen pasando casos continuamente  tener almacena, hay un tiroteo 
acá hoy falleció una señora y ojo a ver qué estamos viviendo, una situación que 
pues es muy preocupante. Esto ya no es parque del Plata



Que era independientemente a lo que ya comentaron todos los vecinos, no de de 
cambio este a la población que se viene viviendo. No quiero ser muy extensa, pero 
sí me preocupa. Eso hay algo que que nosotros podamos.

¿Estamos tranquilos de que hay algo en marcha o estamos todos atados a al 
censo?

Natalia -Bueno, buenas noches a todos, yo soy Natalia Gómez en realidad, 
básicamente contarles que soy la Presidenta de la Comisión de la Comisaría de 
Violencia de Género.

Me uno a a cada compañera para justamente para contarles esto, la falta de 
recursos.

Y yo lo vivo desde adentro, porque aparte de ser vecina.

Desde la empatía, sinceramente con una mano en el corazón, desde la empatía.

Decidí tratar de armar una comisión porque lo veo porque vivo enfrente.

Es una mochila y lo veo y lo vivo todos los días

Gente que está trabajando, si como esta esa no tiene recursos, están en un espacio 
que son 2 por 2.

Vienen el denunciante y el denunciado en el mismo lugar, no tienen cómo trabajar.

El tema tobilleras, tienen que esperar que les manden las tobilleras de Montevideo 
teniendo una persona esperando horas para que le coloquen una toillera no hay un 
lugar.

Allá consiguió el señor Ramos, por suerte, pero también está frenado ese 
contenedor que quizás si alguno ha pasado lo vio para ver si se podía armar 
algunas oficinas como para ampliar esta comisaría abarca de peaje a peaje. Es 
impresionante la cantidad de gente que abarca el espacio. entonces yo creo que 
hay un tema en el que en algún lado se corta el cablecito esto de cuando vamos 
pidiendo las cosas hay en algún lado donde se corta y no llega.

Hemos pedido hace poquito, sin ir más lejos, una computadora para que una de las 
muchachas de las funcionarias se ponga a trabajar en ella a ver si así por lo menos 
hay una persona más trabajando y se puede agilizar un poco más para que no pase 
lo que comentó acá la compañera, tenemos gente esperando en la puerta horas, 
entonces me parece que si bien, como dijo quizá no es un tema que compete en 
este momento.Pero es algo que realmente hoy es sumamente importante.Es algo 
que está a la vuelta de la esquina que a cualquiera nos puede pasar y literalmente 
necesitamos que esto sea diferente, no parece Perdón, la expresión pero no parece 
una comisaría, sino como  un pequeño destacamento como para decir, bueno, 
sacamos el paso y hagamos lo que podamos.



Yo lo veo  desde adentro y lo veo de afuera y les digo que realmente es horrible de 
las dos partes entonces, bueno, nada dejarle a los vecinos.Esto que sepan que hay 
una pequeña comisión que estamos tratando de buscar ayuda y apoyo.

¿Esto de pedir  ayuda, EH? Nada de de de pedir recursos económicos, ni mucho 
menos.

Sin ir más lejos, hace poquito se precisa un un escritorio y acá Dani me dijo, Yo te lo 
consigo genial, me consiguió el escritorio.

Se precisó una computadora, un vecino, otro.

Entre los vecinos para ayudarnos entre todos. Entonces bueno, me parece que.

¿Que buscar a ver dónde está el punto?

¿De donde no?Llega la información más arriba para que esos recursos lleguen.

No tienen baño público, hay dos baños en la comisaría. 1 era para los hombres otro 
para las mujeres.Dejaron un solo baño para los funcionarios, el otro se lo dejaron 
para el público Y eso?

Tengo para  largo contar que que me parece que bueno. Este hay que hacer breve y 
conciso. Me parece que hay que buscar a ver dónde está fallando el tema de que no 
llegan los recursos, a dónde debemos ir. Quizás capaz que tenemos que ir un poco 
más arriba. Bueno, eso muchas gracias.

Buenas noches, muchas gracias por pedir la palabra.

Una de las personas que han tenido nada más pensé que iba a ser original a esta 
película, ya me lo que se dijo todo, pero bueno, vivo en Las Toscas Sur soy. 
Además tengo gusto de conocer a la gente de la comisaría porque hemos estado en 
alguna otra reunión de la Comisión de de las Toscas con el club, las toscas este 
bueno, en ese momento nos informaron este un poco y las dos dieron clases de de 
prevención, digamos no que podían hacer los vecinos, que estuvo muy interesante.

Pero nos enteramos también ahí de que bueno, digamos un solo patrullero 
aparentemente acá en la zona, pero que podía venir algún otro si si era necesario. 
La inquietud era saber si seguimos en algunas condiciones, porque sin duda, como 
vecina de la zona este estamos preocupados también

Porque sin duda está creciendo muchísimo la población, hace 8 años que vivimos 
acá, no somos de acá de toda la vida, pero hemos notado la diferencia es tremenda 
de gente revolviendo los contenedores de basura 

Tratando de juntar alguna ropa, un mezclándolo para vender que antes acá eso no, 
no lo veíamos. Y tiró cerrando pasan relogiando las casas a ver si hay o no hay 
perro, a ver si hay reja o no hay reja. Eso lo notamos por los vecinos, ya vamos, 
entonces por eso preocupa.



Perfecto porque son familias, digo, somos familias que que que están un poco como 
a la merced.

No de intervención nos vamos a ver, todos sabemos que no por falta de voluntades 
que están acá, pero pero bueno, en este momento electoral sabemos que tampoco 
es fácil, eso se tiene en cuenta,Pero sí queria darle la idea  como que acá no había 
nada para decir y no había nada para reclamar y entonces estaba todo guardado y 
nos juntamos acá y no acá hay mucho para decir, hay mucho para reclamar, 
pedimos que no nos abandonen a nuestra suerte porque no, no lo merecemos los 
vecinos.

Y en cuanto acá al tema de la comisaria, , mira algo más porque hace unos días nos 
pasó de acompañar  a mi amiga, que tuvo un inconveniente con una persona que es 
1 año que estaba conviviendo.Hizo una denuncia.

Porque vio que había algunos cosas que  no le estaban gustando. Y tuve la mala 
suerte de que el hijo que no vive con ella  declara de que la persona que vivía con la 
madre era una persona bien, limpiaba y cocinaba .La cosa es que cuando estaba 
solos no era tan amable, no este  como se llama en la época de antes que lo que 
pasaba en la casa uno se lo guardaba porque era de la pareja. Esta mujer lo que 
hizo, por suerte este fue pedir ayuda y bueno, nosotros fuimos a la comisaria y la 
sorpresa  fue lo que le dijeron , le dijeron que se fuera a vivir en paz con su pareja 
Parecíamos una encuesta de cura y que me perdone, la persona fue su juez, este 
entonces en ese momento me indigné, nunca había tenido que ir.

¿Escucharon los  policías que estaban ahí, no muchachos y una chica?

Bien¿Pero yo le pedí a humanidad empatía, no? En ese momento ella tenía que 
volver a la casa, que la casa de ella se apropian. Este donde ya había vuelto este 
hombre lo habían soltado y dandole un Consejo la llevamos durante  2 o 3 noches 
durmiendo en la casa de 1 y de otro y metieron presión entre amigos para que se 
fuera esta persona y lo logramos. Ojalá que queden eso, pero no hubo solución y no 
hubo empatía perdón

Ah, bueno, buenas noches, mi nombre es Natalia y bueno, lo que iba a decir son 
más o menos lo han dicho otros vecinos. Vivimos en todo norte, cerca del Liceo, 
hace 22 años que vivo ahí y bueno, nada. Últimamente los últimos años hemos 
notado mucha inseguridad, muy poca, muy poco Patrullaje. Entiendo porque.Yo 
nunca he tenido reuniones en la comisaría de Parque del Plata. Sí, como 
comerciante de Atlántida lo hemos tenido en atlantida y nos comunican de que no 
hay.¿Autos o no hay gente a veces como para patrullar Y cuidar? Lamentablemente 
de los 22 años que estuvimos gracias a Dios nunca nos pasó nada hasta hace dos 
semanas. 3 que bueno salió en las redes en la puerta de nuestra casa quisieron 
robar a a 1 cliente de nosotros.



Como hacen en Montevideo, se te acercan en una moto o en la camioneta y bueno, 
gracias a él no pasó nada porque bueno reaccionó rápido la persona del auto.

Pero vivimos frente a dos comercios y podría haber sido cualquier cosa.

Y bueno, nada como vecina de toda la vida y de que nos encanta vivir donde 
vivimos Y siempre nos sentimos muy seguros. Y nosotros no somos de de tener 
tantas rejas, cosas. Sinceramente, hoy en día trabajamos en la calle, venimos tarde, 
yo hago feria Y nos da un poco de miedo hoy en día porque notamos,estamos 
viendo muchas caras raras cerca del Liceo que capaz que no está bueno tampoco 
porque salen muchos chiquilines a las 19:00 H de la tarde y ahora está más lindo, 
pero en invierno.

Entonces lo que pedimos, yo vengo representación de toda la cuadra, pues creo 
que no pudo venir ninguno de que bueno, de que lo que pedían otros vecinos, de 
saber si en algún momento va a haber como volver a como hace unos años atrás, 
tener dos cortes de un Patrullaje. Sé que las cámaras lo anunciaron, ayudaban un 
montón, porque ahí se juntaban muchas barritas.

Digo capaz que saber si esto a futuro, no muy largo plazo, va a tener como una 
solución de por lo menos de que veamos como como más patrullaje que como que 
porque quieran o no. Eso hace que no estén tan  a la libertad de que hacen lo que 
quieren. Sí, yo tengo dos muchachos que trabajan conmigo, que viven muy cerca 
del teatro para adentro y ellas viven diciendo que todo el tiempo hay muchas caras 
nuevas, andan en la calle han hecho denuncias y como que no hay mucha 
respuesta

 A ver, no sé cómo es hoy en día, sinceramente, de pedir documentación, de dónde 
viven, de porque sinceramente no está. Bueno, yo tengo hija jóvenes que 
sinceramente les encanta salir a disponer, salir y eso y me da mucho miedo que 
lleguen de noche más después. Lo que nos pasó ahora nunca nos había pasado, 
pero bueno, tampoco podemos vivir con miedo, pero sí necesitamos quizás como la 
comisión de vecinos, o sea la cuadra nuestra, tenemos un grupo y eso de saber si 
bueno, si como dijo una vecina por acá, si va a haber.

¿Quizás a futuro más personal o más autos o más contrario? No que 
lamentablemente parte del Plata norte se ha vuelto bastante feo y bueno es eso. 
Muchas gracias.

Tania- 

Solo una cosita, ya son las 8:00. H, si les parece vamos a un ratito, no sé algunas 
intervenciones más. Así le damos la palabra y 8:30. H más o menos vamos 
liquidando el tema .



Hola, buenas noches, mi nombre es Vanesa, vengo de las toscas norte y bueno, 
con incomodidades impresionante todos los días estamos teniendo conflictos muy 
importantes.Yo creo que no.Sé si es decir esto demanda la policía, Fiscalía o qué, 
pero la vecindad está muy preocupada.

En primer lugar.

Con la violencia que se está generando a los vecinos, no, porque más allá de de los 
hurtos de de la droga que se llama a narcotráfico y se están pasando hablando de 
los críos en la pelota 1 atrás del otro, ninguno hace nada.

.Quiero agradecer a Tania por esto porque la verdad que es muy importante poder 
tener una reunión, así que 1 se puede expresar.

Creo que estamos en en una etapa de de gobierno y que no quiero que quede acá, 
solamente una etapa de gobierno del que se tenga que hacer reuniones por por 
temas de seguridad. Aún me parece que venimos desde hace años muy de agosto, 
no es no, este Gobierno no es el anterior, es que vimos desde hace años luchando 
con la violencia, con el hurto, con la droga y ya les decíamos, están asustados.

La mayor parte de la gente aún está mayor, no puede salir.

Si bien es porque no tenemos luz y están los chorros esperando, si bien es porque 
los adolescentes tampoco pueden ir a estudiar porque no tienen una seguridad.

Yo en particular.

No sé si me pasa algo, si llamo a la policía, quizás venga.

Pero la defensa que voy a tener yo es decirme, vaya a la comisaría, haga la 
denuncia, me van a tener 5 horas mientras el delincuente.

Y no hace nada, porque después los cuenta y muy desde 51 termina siendo reír de 
todo, de de de todo el plagaje que hay. ¿Entonces, si la policía no puede hacer 
nosotros a quién? ¿A quién?¿Podemos reclamar?

Si hace 3 días estuve viviendo porque tengo 1000 cámaras de mi casa, mandaron 3 
jóvenes.

Alguna casa donde hay un muchacho esquizofrénico, la madre está saturada de 
denuncias, el chiquitín que vende las garrafas, la televisión le vende todo, mandan 3 
jóvenes que están incompetentes porque si manda una persona adulta, un policía.

Un policía que está formado y que tiene cintura de repente para hablar con con esa 
persona que está enferma, quizás las cosas pueden ser diferentes, pero cuando 
mandan a 3 jóvenes que son policías solamente por un sueldo.Las cosas a veces 
complican un poco.



Creo que falta demasiada formación en la parte de la policía para los jóvenes.

¿Para que nuestras familias tengan más seguridad, porque un adulto, quizás 
ustedes que ya son personas más adultas, quizás puedan ir y hablar con esa 
persona, pero el resto nos quedamos ahí esperando y la violencia que está 
existiendo?Y no sé si la policía no está siendo rehén de la Fiscalía porque en 
muchos casos siento que la policía no puede actuar.

Sí, porque la policía va cumple con con el vecino que llama y después se van 

Bueno, solamente eso, muchas gracias.

Tania-

Quedan 3 intervenciones.Y después cerramos así, podemos.

Yo colaboro en la casa de la mujer y quería ayudar, el comentario dijo de que lo que 
dijeron que volviera a su casa.Y que tratara de calmar las cosas.

Esto es muy buen humillante lo sentimos muchas veces que vienen víctimas que 
han pasado que estuvieran y manifestando la falta de empatía.

Ese tipo de comentarios que trata de de calmarse en algún caso hasta le dijeron 
algo habrás hecho

Abogados nos han pedido también las posibilidades de que acompañemos a esas 
víctimas y tratemos de ver que se anote todo lo que ellas relatan, porque muchas 
veces no queda todo asentado en la denuncia, lo que la víctima les está 
diciendo.Eso es obvio.De quejas que no llegan a nosotras.Desde la comisaría.

Bueno, queda solo en la intervención de Silvana

Buenas Noches, mi nombre es Silvana Rivero.

Lo que una de las cosas que me me está preocupando es la semana pasada a una 
vecina le entraron a las 2:00 H de la mañana viviendo sola.

La golpearon y no en el lado norte es todo Estoy hablando de diagonal 1 esquina 
16.

Y otra de las cosas que al estar cerca de la ruta los fines de semana tenemos.

Todos los fines de semana tenemos picadas y yo no puedo creer que eso nadie lo 
vea, entonces digo.La picada se larga de de Del puente de atlantia hasta la estación 
Ancap y es todo día y toda la noche, perdón y toda la madrugada ni que hablar.

Las fiestas electrónicas en casa de familia, que ya este ha resuelto el tema ese.

Que empiezan viernes a las 17:00 H de la tarde y solo el lunes a las 10:00 H de la 
mañana.y Seguimos con el pinche Punchi.Eso te digo, una de las cosas que a mí 
me preocupa son las carreras de moto 



Y entonces yo estamos pendientes de unas cosas y no estamos cuidando a la gente 
grande. Hoy me entero por el diario que había matado a una señora y la semana 
anterior fue la enfrente de mi casa. Entonces digo, hay cosas que que que no sé 
qué está pasando. No sé si patrullaje con móvil, no sé si Patrullaje con con moto, no 
sé si patrullaje con qué, pero digo, necesitamos.

Pero este bueno, ahora se está formando una cooperativa de vivienda de trabajo, de 
gente de trabajo que está.Y constantemente estamos pendientes los vecinos porque 
veo es un atractivo al que te roben, pero.

Bueno, las motos sin luces que se retiran encima, que no sabes si te van a a a 
atacar, si te van a tirar un balazo este pero está ese un poco de cada cosa. Era lo 
que quería decir. Más que nada me preocupa las carreras porque somos diferentes 

Guillenea- No, bueno, buenas tardes nuevamente.

Para ir en principio un par de cosas hay cosas acá que son para acá y otras que 
tomamos nota

Hay cosas que no son para nosotros,hay de los ruidos molestos que yo escuché.

Y hay cosas que son para trabajar en conjunto.

En la alcaldía, como sea aplicada en tránsito.

Gómez-

Quisiera explicarles cómo funcionan las zonas y alguien hablaba ahí y lo tengo para 
más adelante el tema del censo, nosotros no estamos esperando al censo.

Esta administración del  de este comando decidió fraccionar la zona y crear una 
zona nueva.Visualizando esta gran crecimiento demográfico de personas donde 
vivimosEso este es el punto tenemos acá, si no se hubiese fraccionado la zona, 
podría haber sido que tuviéramos que ir desde el Geant y o desde limite con 
Montevideo abandonado toda esta zona esta administración dividió la zona. 
Visualizando esa problemática que esta no es la ciudad, la ciudad  que más creció

Lo que ha crecido en Salinas, ustedes Salinas está dando toda la condición. En fin, 
amar nunca triplica, triplica lo que ha crecido a nivel ciudadano y eso esto nos 
corresponde a nosotros, esa visionización de crear una nueva zona nosotros.Muy, 
muy buena.Porque tenemos pocas comisarías.Para para contarnos.Otra cosa.

¿Creó todos hablamos acá, la comisaría especializada en violencia doméstica y 
quién?Que antes era en en el Pinar en lomas de solimar, yo lo atendí a la seccional, 
se creó chica grande con poco, con mucho, se creó con estamentación en esta 
jurisdicción para atender los casos de esta jurisdicción. Arrancó con una función de 
8 policías, dos abogados.

Que lo sabe bien, 8 policías arrancaron oportuno y un oficial hoy son 23 y sigue , 
hoy son 23 y dos oficial y siguen trabajando.



Pero bueno, le voy a explicar el funcionamiento más adelante. Igual se creó hace 
poco también una policía científica en esta jurisdicción para acortar los plazos de 
cuando tengo que irle a tu derecho los móviles para liberar más rápido los 
patrulleros, para liberar más rápido los accidentes, para si le entraron a la casa, que 
vaya a la policía científica. Y créanme que en todas las reuniones que tenemos con 
los vecinos le decimos ante cualquier  cualquier hecho que concurra la policía 
científica para poder levantar una evidencia, poder levantar una huella para poder 
levantar al al a cualquier elemento que nos pueda aportar a la investigación. Y ahí le 
voy a dar  ciertos puntos. Varias personas plantearon la cantidad de móvil.La 
seccional 24 si, tiene un móvil  pero tenemos un grupo de VRPC que tiene la la base 
en  Atlántida se creó esta zona, un grupo pado solo para esta zona. Antes el mismo 
grupo pado era para toda la zona. Se creó un grupo pado para la seccional. Tiene 
un móvil, pero tiene otro otro móvil, otras unidades que también apoyan en 

Cuando dice que viene 1 de Salina, José decía, Sí puedo haber venido, voy a 
crecer, que está patrullando Salinas, que está patrullando  San Luis o Parque y 
venían muy de otros lados, como los del parque, han ido a otros lados también a 
atender un llamado cuando se desborda.

Sí pasa, bueno, por eso nosotros siempre pedimos que cuando ante un evento 
seamos 1 de 11, porque en el 11 es el que tiene un mapeo con todos los móviles 
que están patrullando la jurisdicción y ese mapeo le da decir qué móvil está más 
cerca.

¿YY bien es que la preocupación de todos, el tema de violencia doméstica, la 
excepcional, ha sufrido custodias, saben bien que tenemos que hacer custodias y 
bueno de lamentablemente hay veces que todo tiene que pararse porque hay que 
custodiar a una persona y hace un tiempo atrás no? Pues gracias a Dios, hace poco 
tuvimos pero hace un tiempo detrás tuyo como 8 meses una custodia.

Compartirlo con con atlantida. Pero hay que cumplirla y bueno, y ahí vemos otro 
mecanismo de Patrullaje para ir comentándoles ciertos ciertos puntos de cómo 
estaba estructurada el patrullaje, decirles que el aumento personal hace un mes, 
aproximadamente menos de un mes, ingresó una tanda, 132 policías nuevos, 132 
policías, nuevos egresos de  Canelónes Supongo que la cuarta o la quinta tabla.

La visión de traer la escuela, de reabrir la escuela nuevamente para que les hagan 
vacantes de carelónes sobre las vacantes de aquí a veces iban al Ministerio del 
Ministerio, iban a la Escuela Nacional los 200, Maldonado y allí se formaban con los 
policías y a veces venían capaz que no todas las en esta administración todas las 
vacantes se llenaron.

Policía, cuando querían hacer un curso para aumentar la jerarquía de la policía 
nueva o para aumentar a su jerarquía, tenían que ir a competir a a Montevideo, a la 
escuela que todos los policías de Montevideo y de todas las diferentes unidades de 



Montevideo. Bueno, esta administración abrió las puertas para Carelones y eso 
posibilitó que nuestros policías pudieran ascender de de su jerarquía.

En en en las escalas básicas, pero comentarlo.Que así tenemos policía nuevo, sí.Y 
bueno, Tenemos que echar mano a lo que tenemos.

Si lo centramos pronto, necesitamos gente sí, a veces los cursos cumplimos con lo 
con lo que requieren, pero lo que encantaría dejar 6 meses más o menos, 3 meses 
o cuatro meses, dejarlo dejarlo 6 o 7 meses.

¿Lo que hacen ustedes es reclamando el mismo personal, entonces?

Es algo que es dinámico, tenemos como podemos sacar gente a la calle, como 
decían así porque sacaron darle el retiro, el uniforme, mi tapesa y sale a trabajar, 
lleva una reparación, lleva a generar una vacante, lleva ahora egresaron hace un 
mes menos y ya hay otro llamado que al cientos y cientos deficientes de policías 
para ingresar. Ya está pronto otro llamado.

Que ya se larga hora y los trámites son son lentos, son lentos, la la burocracia 
definitiva. Veces es de la pero ya está en un viaje, otro llamado otra tabla más y 
otras zonas fue favorecido Parque del Plata fue favorecido. Tenemos 6 policías, , 6 
policías más en la de parque de plata de 20 que nos tocó para la zona tenemos 6 
más, serán pocos y bueno 

Salinas, supongo que tengo el triple de problemática que las tengo acá, pero si se 
van a tener gente, digo con la experiencia vivo gente nueva, 

Tenemos una cuestión comunitaria nueva de familias, también Salinas a trabajar y 
ahora en esta última última tabla como usted, retribuyeron policías nuevos y se trajo 
algunos un poco más o poco menos experiencia.

La tarea del comunitario es muy vocacional, no es cualquier persona, como lo ve la 
tarea de violencia doméstica que hoy planteaban, de personal, de empatía. Si yo le 
hago una cuenta, cuántos policías quisieran estar en semestres en toda mi zona, les 
puedo asegurar que sí. Saco dos de. Es mucho de toda la zona. Es una que no, que 
no es atractiva para los.

Y ahí y bueno, y tratamos de formarlo, de crear esas materias, de de, de de 
formarlo, pero a veces seleccionar de cada policía. 

Guiarlos instruirlo la tachar de atención al público, pero la temática es especial. 
Bueno, esa unidad atiende toda la jurisdicción, toda la jurisdicción atiende y sí hay 
demoras, hay esperas. Hubieron faltas de tobillera que que.

Porque fue muy bien lo que dijeron. Como falta de conexión que llaman de otro 
sistema. Tuvo complicaciones. ¿Hubo demoras? Sí.

Otro de las de los de los exponentes hablaba de de de de la cantidad de preguntas 
o que nos declaraban todo están judicializadas ante un juez y ante una Fiscalía.



La policía lo que hace es toma lo que hizo una persona, lo que dice la otra.

Ve las evidencias y entera un juez y 1 y a unificar en materia de Benzo México a un 
juez de familia.Aquí.La resolución la.Da un juez de familia, alguien habló de revisión 
y sí, lo hay.

A nivel judicial o hay personas bien judicialmente que están en en temas 
administrativos con la justicia.

¿Comprobó o tuvo algo que ver en esa temática? Está en pleno juicio, por ejemplo, 
no quiero hablar del tema porque es muy sensible estar en la familia, estar es muy 
sensible. El tema está en pleno juicio.

Pero hoy por hoy, funcionarios nuestros actualmente en esa.

Estuvo todo bien, hecho, bien trabajado. Hubo un resultado que nadie quería. Sí 
estaba investigación, está trabajando, pero bueno, eso está en el mar de la justicia y 
le quisiera profundizar. Se tocaron.

El tema del lado norte del asentamiento está bastante avanzado.

Hubieron acciones, hubieron se trabajo

¿Ya se enteró la Fiscalía? La policía es un auxiliar. Nosotros los podemos presionar 
a la A la mujer, si bien no, no tengo. ¿Pidieron prórroga a las personas que están? 
Sí.Hay una confusión, hay que Fiscalía les da el plazo para que se retiren en forma 
voluntaria.

Las cosas que están ocupando.

Que la profesión está en la orden de desalojo, que es otra cosa, que eso es un 
mandato judicial. La Fiscalía le da la posibilidad de irse. La gente solicita la prórroga 
hace.Nuevo empredio valida esa ese periodo de prórroga entre el abogado  y 
Fiscalía. después si ellos vuelven a incumplir, o sea si ellos incumplen o si ellos se 
mantienen, que no se quieren ir o expresan la voluntad de no irse, eso nunca, la 
persona que estaba ahí nunca dijeron que no se va y ahí bueno, la Fiscalía, la 
encargada de de gestionar lo que sería el desalojo o otra cosa que entienda 
contienda, son cosas diferentes. Vamos a esta confusión que nosotros tenemos que 
ir a sacarlo y no, no es por ahí el camino.

Mi nombre es Alejandro, yo soy Eduardo Herrera. Nadie tiene ni idea personal. Si 
sigue todavía con alguien, se becario estando en policía atendiendo demasiado.

¿Por qué? ¿Porque esto afectó funcionarios que estaban en la calle?¿Y eso en qué 
vuelta para el seccional? Y lo que no entiendo es por qué sacaron alimentario, 
porque eso saca policía, digo de la función de cuatrisaje cuando el becario que es 
un ciudadano, es más simpático al momento de recepcionar.Eso.



Creo que ustedes lo tienen claro, son pobres hace años y tienen claro cómo 
funciona. A veces, cuando un ciudadano va a hacer una denuncia, la forma en cómo 
se le habla como.

No entiendo por qué sacaron a los becarios  cuando había una empatía mucho más 
cercana al ciudadano. Eso objetó el paciente. Y también otra consulta más que por 
qué la foto que son tan operativas para la para una por otra respuesta no se deben 
tanto más en zonas que la moto efectiva no para atravesarlo. ¿Usted tiene idea 
cuándo es el personal que se afectó?

Gómez-Claro.

Respondiendole medio medio rápido iba a hacer una broma, pero en un momento 
tampoco es decir, yo tampoco, pero bueno.

Creo que se sacó a los becarios Para otro sistema que sería el reingreso de 
funcionarios policiales retirados, funcionarios policiales retirado de reingreso y creo 
que afectó esa parte al presupuesto.

Tal presupuestal de decir, bueno, en este presupuesto parque del Plata tenía dos 
Salinas, creo que tenía una, tampoco eran demasiados en en nuestra jurisdicción 
eran 3 o 4, creo que 3 precisamente eran 3, dos creo, dos en parque y una en en en 
Salinas. Pero no, no era mucho para nosotros, no nos afectó demasiado, no nos 
afectó demasiado, si bien sí era personal capacitado, no estaba trabajando y.Por 
hoy.

Ganamos mas, creo, porque se nos fueron dos, 3 becarias y volvieron como como 8 
retirados policías, experientes con experiencia que trabajan, tienen otro otro balón 
de liderazgo en la paz de escala básica, no de de personal, tienen otro. ¿Otra 
manera de administrar es son posturas de gobierno que la decidieron a a más alto 
escalera, que no, no, no tengo una respuesta para decirle por qué?

La respuesta, haciendo una broma, yo tenía yo tampoco, pero fue una política  de 
Estado. Decidió eso a nivel país

Y bueno.

¿Eran, rendían, trabajaban? Sí, sí, pero tampoco puedo decir que en los nuevos que 
entraron que dijeron los compañeros que hoy estaban trabajando, no puedo decir 
que no son buenos también.

Haciendo una comparación son, no sé, creo que nosotros en otras zonas ganamos.

¿Pero a nivel país?¿Sé como como la evaluación, cuál sería?

Para para continuar y la parte de identificación de personas, identificación de 
personas que a muchos lados nosotros tenemos un no solo por por la parte de de 
de lo que es el aficional, sino los grupos pad y los grupos de la UPC. Todos andan 



con cámaras, todos tienen cámaras corporales y nosotros lo que hacemos es cada 
vez, cada vez que registra una persona que para una persona.

Las cámaras para garantía de la persona y para la garantía de funcionario deberían 
estar encendidas y esas cámaras las vamos archivando día a día, pues sabemos 
que aquel anda hurgando y anda mirando casas y hoy lo paramos tal noche con tal 
indumentaria. Mañana pasa un hecho subido derecho y eso no ha servido para para 
aclarar muchos hechos ese tipo de situación.

Porque quedase registrado, queda firmado en la Cámara corporal y vemos un hurto. 
Vemos un hecho y damos con una Cámara a a tal día. Fulano andaba de tal 
manera. Es un elemento más que.Para para el trabajo y sí, lo.

Despreocupados en esta zona y tenemos fijo en San Luis y también tenemos fijo 
acá en parque de plata y las toscas.

Para para continuar lo que hablaba el vecino acá el tema de las toscas sí es una 
problemática, la vivimos porque somos de la zona los dos jefes  somos, vivimos acá 
tenemos casa acá YYY lo que viven ustedes vivimos nosotros somos vecinos acá, 
nosotros trabajamos  también somos vecinos, somos parte, somos vecinos, los.

De las zonas.Y lo que dice el vecino tiene razón, hay una problemática grande. En 
su momento se trató de de apalearla corriendo a la parada de un lado hacia otro.Lo 
que más toca, pero.Este fin de semana no va, que no estamos ni en temporada. Fue 
imposible pasar. ¿Es un problema grande? Sí, y lo mismo es un problema. Sí, es un 
problema, lo hay.

Está el tema del ministerial y del Gobierno. ¿La solución? Nosotros sabemos que 
las hay como hay otros, hay otros temas también.

Lucas-

 yo anoté Punto por punto.

 Yo hablo fuerte. Si hablo muy fuerte me lo dicen, pero tengo.

Mucha experiencia trabajar este aparte. Los dos somos docentes policiales, ya que 
hablaron de de. la formación policial les cuento también que el Comisario Mila, es 
docente policial e instructor policial.

Yo tengo 48 años de edad, 28 en esta carrera. ¿Mi primer destino fue atlantidda en 
el año 2001, verdad? Coloco la costa de oro de paso Carrasco, Barra, Carrasco 
hasta Jaureguiberry. Yo quiero darle un panorama antes de de hacer una un poco el 
punteo. Así hace un poco de memoria lo que habló cada uno

De de cómo estamos triturados también apoyando lo que.

La comisaría no está sola. Hoy en día tenemos acá la presencia del Comisario y la 
comunitaria recientemente este como en su tarea acá en esta zona que tiene un 
gran desafío y sé que lo va a llevar muy bien porque es excedente profesional, pero 



nosotros tenemos cuatro grandes bloques, digamos dentro.De la tarea policial, nos 
olvidé que la policía el principal Pilar. ¿Cuál es la prevención, verdad? ¿Nosotros 
tenemos la unidad de respuesta, como dijo Ramos, que lo que habitualmente se 
llamaba radio patrulla, verdad? Después tenemos la comisaría que va desde la 
comisaría Salina hasta la comisaría de cuchilla Alta y la Comisaría de Soca, Soca es 
parte de nuestra zona, sí, sí, aunque uno pueda sacar asombro soca de la sesión 
adoptada, Soca es de nuestra Jefatura de sola.

Después tenemos las áreas, el área de investigación que trabaja todo, las diferentes 
situaciones.Y tenemos la comisaría especializada de violencia doméstica de género, 
que ahora, como dijéramos, tenemos la suerte de tenerlo acá al lado de nosotros y 
cerca en la jurisdicción, así que todos los hechos que ocurren de Salinas, Soca y 
Jaureguiberry terminan acá.

En materia y también es importante mencionar en materia de ******, en materia de 
micro tráfico está hay 3 dependencias que se encargan de la investigación de ese 
tipo.Las áreas investigaciones, que es la Brigada departamental de narcóticos y la 
Dirección Nacional General. Después nosotros le vamos a dejar un número capaz 
de la comunitaria, se lo deja, hay un número anónimo para denunciar cualquier 
situación de droga y también hay un anónimo para denunciar situaciones como se 
han planteado, de queja, de situaciones de inconformidad, de falta empatía, de mala 
atención, todo eso.Todo eso es insumo para nosotros, para corregir.

Da para charlar, para hablar con los funcionarios y tomar una medida que 
correspondan.Que también después le vamos a proporcionar el número 
correspondiente. Entonces en esa gran estructura tenemos toda esta Jefatura de 
Zona ahora vamos rápidamente para hacer la devolución rápido, títulos para que 
cada 1 de lo que habló se recuerde, porque para eso también nosotros tomamos 
nota de todo lo que ustedes plantean. Se habló del asentamiento parque plata, en 
términos general se habló la llamada de 911, que hablábamos de qué se trata, se 
habló de la identificación de la persona como bien lo explicó rama y vamos.

Se habló de la Escuela de Seguridad, otro gran tema que no es de ahora. Hace 
muchos años, en más de 15 años que trabajamos con la Escuela de Seguridad se 
habló también de los nuevos delitos de informático, porque en realidad no se dijo, 
pero existe nueva figura para ser tipificada como delito, que son de reciente 
creación. Son 89 figuras nuevas que después las vamos a explicar. También se 
habló el club es muy importante.

De la central y la Inter de las toscas, como bien dijo el vecino, ahí que tuvimos 
apoyando y en forma simultánea.También estuvimos Las Vegas porque teníamos a 
la misma hora en el mismo lugar dos situaciones que eso le faltó este opinar 
también el tema de ron de la del de la comunitaria. Y después vamos a explicar 
porque en este momento la sesión 24 parque plata está activado una intervención 
en gestión de calidad.



La Seccional de Parque de Plata va a ser una seccional más que va a contar la 
certificación ISO 9001, que después le vamos a explicar 

Se habló de la ocupación. Nuevamente se reiteró la situación ahí de feria, se abrió 
una situación de la siguiente, que hubo una llamada 911 y hubo una demora de 35 
minutos. Se habló del crecimiento de la población, nuevamente se reiteró la 
situación del lado del norte y se habló ahí. Tenemos dos posturas, alguien que 
quiere poner o plantea una situación de una comisaría móvil y también por el otro 
lado, el tema de un posible destacamento.

Se habló de un tema muy importante y que ahora mover porque lo vamos a explicar 
claramente.

La situación de violencia doméstica de género que nos recontra preocupa.

Y que le damos fuera de los recursos que como ahí explicaron muy bien. Le vamos 
a explicar un poco la lógica del funcionamiento que tenemos. Se reiteró el aumento 
nuevamente el aumento de la población, tema de los recursos, se reiteró de vuelta 
la demora en los llamados este. Nuevamente se habló de la Escuela de seguridad y 
alguien que habló si la comisaría tiene un patrullero, solo que luego ahora lo vamos 
a explicar también cómo, cómo ese rol del centro como han unificado, que es donde 
ustedes está incorporado la llamada 911.

Se habló de la zona Liceo de parque plata Norte y la situación claramente lo que 
está ocurriendo. ¿Ahí se habló y se utilizó un término respetable, no cada 1 puede 
opinar de cara nueva, ahora mover de qué? ¿De cómo lo podemos ver eso? El 
pedido de documentación nuevamente se reitera, se habló de las toscas, norte, por 
allá de la vecina.

Habló del narcotráfico y que no se hace nada y que ahora vamos a hablar de una 
intervención.¿Mejor dicho, 4 o 5 intervenciones que se hizo en ahí, en la auxiliar de 
las tocas norte, en una situación de ocupación que había en el lugar que ahora 
pertenece a la Junta nacional de droga y que la mayoría de esos lugares está 
tapiado, se habló también?

¿De qué ocurre? Y alguien mencionó de la policía cuando va al lugar, cuando hacen 
la denuncia, le vamos a explicar qué ocurre con cada una de las denuncias de 
ustedes, también saben lo que le vamos a explicar lo que es el tema de las tablets y 
obviamente se mencionaron hechos lamentables que obtuvieron en la madrugada 
de una vecina golpeada. Este no era la madrugada y también algo recurrente y que 
nosotros hace poco días tuvimos una reunión salinas



¿Donde mucho se habló del tema de las picadas, verdad?

¿Y la fiesta electrónica y los ruidos?

En General, eso es un poco una síntesis de lo que o título de lo que cada 1 estuvo 
más o menos Me puedo olvidar la disculpa del caso, se me olvida alguna vecina o 
vecino que haya planteado algo, pero por ahí viene la cosa va este, yo creo que con 
respecto.

El tema del asentamiento ya ya lo hablamos con respecto a la Escuela de 
Seguridad, sí.

Nosotros con los fiscales, si no eres parte de ellos de los dos turnos que nos 
convocan una reunión, nosotros solicitamos una reunión y que en algunos casos 
inclusive invitamos y llevamos los Comisarios para permanentemente estamos 
haciendo reuniones para corregir o sugerencias.

Cosas que puedan ocurrir.

Pero esto claro, pero estoy como si uno puede ir a la Fiscalía.

Leticia-

No, ya fui.

Y nos dijeron que como no somos partes.No nos reciben, no nos reciben.

¿Por eso le pregunto que a los otros quién nos recibe? ¿De dónde está trancada la 
cosaa? No nos reciben y sí somos parte interesada.

Directa e indirectamente, si no encajamos en el formato administrativo.

Quedamos fuera, pero sí somos parte este interesada y no nos reciben. Entonces si 
no nos reciben a nosotros, capaz que lo recibieron ustedes y nos convocan una una 
sí.

Lucas-Vamos a ser, vamos, vamos a plantear para para hacer algo. La policía va a 
tomar el dato del Comisario. También va a quedar con su número. Vamos a 
encararlo de hablar con la fiscal de la temática y si puede dar una una.Un 
empujoncito o plantear que existe problemático que existe esa problemática o 
nosotros nos comprometemos a quedar con su número y vamos a hablar con con la 
Fiscalía,

No, no está bien, cómo no, por por favor, vamos a hablar un poquito del tema 911 
del Centro Comando Unificado. ¿Cómo funciona? Porque ahí se puede contestar 
varias de la situación que ustedes han planteado. Nosotros tenemos un centro 
comando unificado, que está centralizado en Montevideo, pero que también 
tenemos nuestro comando en la Jefatura de policía de Canelones. ¿Claro, en estos 
días se va a volver todo lo lo que estaba en Montevideo, pero qué pasa 911 cuando 
ustedes llaman?



Hay una cuestión muy importante, que toda esa llamada va a quedar registrada, va 
a quedar grabada, se va a saber los tiempos de respuesta. ¿Si ustedes como en 
este caso pasó una llamada de 35 minutos, usted puede llamar? Pueden denunciar 
la situación al 0805000 y nosotros no vamos a hacer esa grabación para ver dónde 
estuvo el error. ¿Se entiende él y usted cuando tiene una devolución?

Eso genera un expediente y no es algo de ahora, hace más de 15 años que está 
instrumentado.

¿Esa forma?

Entonces usted a ese a esa oficina que depende de gestión de calidad, que 
depende de la dirección de asunto interno, Montevideo es una dirección nacional 
que centraliza y no hace llegar ese tipo de información.

Entonces, hay diferentes tipos de alerta. ¿Qué hacen el 911? ¿De qué móviles 
tenemos en la zona? Entonces, ante la eventualidad es el siguiente, hay diferentes 
tipos de prioridades, se entiende. No es lo mismo en hecho consumado que ya 
ocurrió, que cita una emergencia hoy en día.

Los casos de violencia doméstica de género son prioridad uno para nosotros.

Bueno, si un ofensor se conectó una tobillera inmediatamente, hay que ir a custodiar 
a la víctima. Se entiende eso, móvil más, no importa lo que está haciendo. Si ese 
móvil se estaba dirigiendo a la siguiente de tránsito, va a ser derivado a proteger a 
la víctima y otro móvil a buscar a ese ofensor. Se entiende cómo funciona, entonces 
eso es prioridad 1 para nosotros, eso es que te declare.

¿Volviendo a lo que dice Ramos, no importa el móvil que pueda venir acá al lugar 
puede venir caminera a tomar una denuncia ustedes?

Esa denuncia que se toma algo que tiene que tener bien claro, porque por ahí 
alguien decía no, que yo voy 4 o 5 horas a la comisaría, no, usted tiene que exigir si 
los policías andan con una tablet, está tiene una tablet, un tipo de informático, una 
tablet y ahí le pueden tomar la denuncia. Inmediatamente se deriva hace esa 
denuncia a la comisaría Correspondien.

Y eso es así, lo único tiene que después usted contar es con el número de 
denuncia, si no lo tuvieron van a la sesión con documento, ustedes 
automáticamente se lo brindan, también tienen el derecho de exigir cuando van a la 
comisaría que le entregue una constancia de la denuncia que ustedes hicieron. No 
hay nada de eso que lo impida. ¿Se entiende lo que hoy, entonces qué pueden 
hacer? La denuncia no existe, si algún funcionario va y dice no vaya a hacer la 
denuncia usted le dice no me tiene que tomar la denuncia y si no cero 805000 y 
denuncia la situación.



Eso es importante para nosotros, para corregir, para dinamizar, para dar rapidez a la 
denuncia, para no victimizar nuevamente una situación. ¿Usted ya hace una relato 
en un lugar policía le toma la denuncia y derivan a la comisaría porque por ahí como 
dijeron, puede ir el pago, puede ir rey patrulla, pude ir caminera a tomar una 
denuncia, puede ir la Guardia Republicana? No importa la dependencia, ellos tienen 
que tomar la denuncia y derivarla.

Cada denuncia que se toma y que configura un delito genera un impacto en Fiscalía 
en el sistema sipado que se llama Fiscalía, por lo cual hay un número único en 
noticia criminal que también se llama por el cual ustedes pueden hacer el 
seguimiento de la denuncia a ustedes, no solamente hacer el seguimiento en la 
comisaría, también tienen el derecho de concluida Fiscalía con ese número.

Y solicitar los avances en la investigación se entiende nosotros, como bien dijeron, 
somos auxiliares de la justicia, pero.

Dirección de la investigación lo tiene el Ministerio público.

Este y ahí entramos muchas, muchas cuestiones que tienen que ver con el 111. 
Entonces después con respeto de la Escuela de Seguridad, como dijeron, bueno, ya 
hay una en marcha, así que están invitados los que se quieran sumar, hay tiempo 
de sumarse, hay dos en la escuela de seguridad, son charlas que nosotros 
generamos, como dijeron el otro día, que son muy buenas. Y reitero, no es de ahora 
y se aprende.Yo, yo.

Fui Comisario hace muchos años acá en parque plata he estado comisaría un 
montón de lugares.

En la escuela de Seguridad aprendió hasta cuestiones básicas de charla de 
bombero con una garrafa. ¿Gran problema que tenemos hoy en día, no?

Porque nos descuidamos con un accidente doméstico y tenemos el problema. 
Tenemos caso en parque plata de personas, inclusive hasta mayor edad que que 
han fallecido por algo de gas abierto o acciones. Tuvimos lamentablemente el caso 
del hogar de ancianos en Salinas, también una tragedia, pero que en la escuela 
Judía se habla de todo un poco y ahí usted también como acá pueden hacer 
preguntas, se habla de seguridad vial, se habla de violencia homética.

La  jefa de violencia doméstica le hace un ensayo. ¿Natalia González da clases, da 
talleres con respecto a eso, entonces?

También de todo eso se aprende.

Y está bueno para repicarlo. Después, con respeto al cruce nuevamente, no quiere 
insistir en el cruce también nosotros permanentemente estamos pendientes de todo 
tipo de situación, trabajando mucho con caminera, sobre todo en algunos horarios. 
Puntos clave después.



Tema del destacamento del lado norte.

Nosotros vamos intensamente atento a este crecimiento, a todo lo que se viene ahí 
para el lado norte. No, no sé si intentaré.

Gómez

Hubo una intención, ya fue hablado de eso a nivel de comando con el jefe.Y sería lo 
óptimo. Sí, sería algo óptimo, pero a corto plazo no lo vemos viable. No lo vemos 
viable desde tal punto que tenemos un policía en el lugar y ese policía en el lugar.

La función que cumpliría es estar fijo porque no va a ser el Patrullaje, porque para 
patrullar sida no tiene que cerrar, entonces preferimos poner una moto, un policía en 
un móvil y que circule y que ande con un medio tecnológico, una tabla y pueda 
tomarle y que usted puede llamar porque abrir o transaccional no se va a abrir.

Un destacamento.Es complejo.

Es complejo. Nosotros lo planteamos. Fue plancha. Fue planteado. ¿Esto fue 
hablado? Creo que lo hablamos. Fue un tiempo atrás con lo que.¿Está hablando?

Lo hablamos y ahora usted me llamó por la problemática. Lo volvimos a hablar. 
Quedamos de hacer una reunión y quedó pactada esa reunión, pero quedamos.

A la espera, no sé, quedamos para coordinar, YYY no se dio, pero.

La hacemos, nos juntamos y nos juntamos con el Comisario, se controla con él y 
nos citan y vamos.Fijando el día Y nos juntamos y hablamos más centrado, más 
cerca de la problemática.Pero es difícil. Es difícil porque llevaría a un montón de 
situaciones. No sé si hay si está el local, habría que volver.Sé si.

¿De quién depende el local? Hay un montón de situaciones, pero policialmente.

Más a más ahora. Si si ahí ya pusieron cámaras, hay cámaras, hay un montón de 
situaciones Entonces nosotros lo vemos a nosotros. Lo vemos inviable en este 
momento nosotros.Igual lo planteamos  igual lo planteamos a nuestros superiores,

¿Capaz que si no se va en esta administración? Puede darse más adelante, pero.

Tema de esos Recursos Humanos son son.

Que pagarle, entonces no, pero Recursos Humanos perdemos de tenerlo en papilla, 
perdemos de tenerlo en una situación. Son son porque no pensamos en 1. 
Pensamos a partir de cuatro, 5 para decir 6.

1 por turno en horario de como trabajan los policías, 12 porque en 6 o 4.

Sacan médicas, sacan licencia o pasa cualquier situación y como sabemos lo que 
pasa en la administración tiene que haber un suplente, digo son cuatro policías que 
les estoy restando, que podía armar en una para Patrulla, digo para patrullaje ahí 
mismo, son cuestiones que hay que ponerle a balanza YY no le voy a decir yo sí voy 



a transmitir a a los mandos que ya le transmití esto, ya lo habíamos hablado en su 
momento yo.Ellos compartieron que.Es preferible poner personal en  moto 
o.Vehículo y el Patrullaje.

Ustedes tienen moto acá?

Tenemos sí en el Grupo, no es que tenemos acá, tenemos el Grupo pado, tiene 
moto y camioneta, depende el día, depende de las circunstancias 

Y ahora, en verano hay una policía azul, ahora sí que se se agrega no.

Eso es es otro tema.

Es el verano azul. El verano azul no es nada más ni nada menos. Es una partida 
económica de plata que el policía por quedarse. Hacer hora extra 2 horas más se le 
paga.No es voluntario y no es que vengan de otros, no son los mismos policías que 
hacen hora extra esas horas extra. Yo no sé si lo han visto. Nosotros hemos 
instrumentado en estos días que la sombra no azul son policías de la Seccional 
caminando ha habido, han visto patrullaje hacia tierra porque yo los veo YYY, veo 
que gente no los ve a nadie, yo visto.

No lo vi, yo lo vi, sí, por eso preguntan.

Yo preguntaba porque los vi y pensé que ya habían empezado.

No son policías que cierra, que andan patrullando la calle a veces que no tienen 
libretas, que no tienen, se lo saca los pies.

Lucas- Bien, para continuar un poquito rápidamente con las devoluciones por ahí 
que quedaron, de las que tomamos nota con respecto a la zona del Liceo, no sé, por 
acá está acá, trabajamos permanentemente ahí, hay que agradecer también la 
alcaldía, que ahora se ha iluminado mucho para que plata norte y realmente eso es 
un beneficio para nosotros, para la prevención, para la visualización, para el trabajo 
con cámaras que están.Tanto las nuestras como la de la intendencia que estamos 
en eso y nosotros miren que como alguien acordó, las cámaras que tenemos 
enfrente del Liceo han contratado inclusive hasta intervenciones que han tenido 
lamentablemente entre propios alumnos que han han mantenido incidente, han sido 
elementos de prueba. La afirmaciones son elementos que la aportamos la Fiscalía.

La afirmación de la Cámara, nuestra filmación de las cámaras, de la intendencia, 
filmaciones de vecinos, vecinas, filmaciones de Comercio, todo eso. Y le digo que la 
verdad y ahí tengo que hablar por toda esta zona, permanentemente nos están 
ayudando este y los vecinos han aportado, yo aporté filmación, yo tengo Cámara y 
de una situación que ocurrió, aparte también tengo unas buenas cámaras, también 
aporté para una investigación.

Para atar una una secuencia de hechos.



En si tenemos presente toda esa zona, también mobito el aumento también de la 
cantidad de Comercio pequeño grande. Una cosa que ha sido muy importante. 
Después, con respeto a la cara de nueva que hablaban, también es importante 
hablar afirmando lo que dice.Que la policía tiene la potestad para pedir la 
documentación. Hay una ley, la 18315 en el año 2008, que autoriza a la policía a 
solicitar la documentación y sino que habrá duda con respeto a eso que puede ser.

Una indicación que puede ser un control de rutina que existan situaciones porque 2 
por 3 estamos incautando y la gente de tránsito puede afirmar eso, libretas que son 
truchas o apócrifas. Llámale también, documentación, irregularidad de vehículo. 
¿Nosotros hasta hace poco teníamos cementerio de de vehículos acá, 
lamentablemente ahora en la zona de Lomas tenemos por qué? Porque esos 
resultados de las incautaciones la policía permanentemente está incautando.

Y auto con esta presión a lo que estamos hablando, perdóname con esto está 
hablando con lo que estamos hablando es la picada, no la picada también que fue 
un tema que estuvo planteado en Salinas, no es algo.

El Departamento de Tránsito y estamos permanentemente trabajando en conjunto, 
inclusive hemos detectado situaciones de publicaciones en redes sobre picadas

Y hemos citado a las personas que hacen la publicación y le hemos notificado que 
eso.

Hacer no ocurrió en varios lugares, en una oportunidad se tomó la Rambla de la 
floresta, se cerró la Rambla y hacían picados a plena tarde un fin de semana, cosa 
inconcebible. ¿Bueno, el trabajo en conjunto con el municipio, con inspectores de 
tránsito pudimos este solucionar eso también hay otro rol? No, porque esas motos, 
por eso le digo cualquier situación de esas motos que está regular, nosotros las 
terminamos.Incautando y después se verá el el paso que se da con esas.

Y con respecto. Y le voy a contestar allá a la vecina que hablaba del tema micro 
tráfico, que no se hace nada y voy a hablar por las toscas, norte, las tocas norte. 
Había un lugar bastante irregular, sí, ahí en la auxiliar, casi llegando auxiliar, y la y la 
C, el famoso conventillo en ese lugar.4 o 5 intervenciones intervenciones significan 
investigación.Del delito de la venta de micro tráfico por el cual en todo el 
allanamiento fue sometido a la justicia. Varias personas terminamos de cerrar aparte 
en un lugar que tenía diferente cantidad de piezas. Terminábamos de cerrar un 
lugar. A los pocos días empezaron a darle de vuelta de vuelta y retomamos la 
intervención. Intervenía un turno de Fiscalía, intervenía el otro de vuelta. La 
intervención nuestra, que nos pudiera llevar unos días, nos podía llevar unos 
meses.Juntando los elementos necesarios para el seno y primera prueba para que 
la fiscal pida la orden de allanamiento, intervenir hoy en día ese predio el predio de 
la Junta Nacional de droga, es decir.Es más.

Y ahí se ha, se se ha sellado y se verá, se ha, se ha, se ha tapiado.



Una muy linda oportunidad para pedir ese predio a la Junta de Droga para hacer 
una UTU, o una escuela, algo de capacitación, una muy linda oportunidad, porque 
es un predio que tiene como 8 apartamentos  para cada lado, 

¿Y ese era un lugar, como bien dijo usted que se generaba ese ida y vuelta el micro 
tráfico?

 Orador 4

Pero usted sabe que ahora hay otro clip, sí, sacaron de ahí y  se fueron 5 cuadras 
para el norte

Lucás Bien.

Tal fue fue denunciado, fue denunciado eso?

Fue denunciado.

¿Dónde lo dónde está la denuncia?

Creo que si

Hay denuncias, es más, no solamente hay.

Lucás-No soy, lo entiendo perfectamente porque nosotros previo a eso nos son un 
montón.

Pero quiero que vea como si se si hay un posicionamiento, si hay una intervención, 
si hay un trabajo nuestro de investigación, trabajo en conjunto con Fiscalía, los 
resultados están y yo le estoy diciendo que no fue una sola intervención, fue que 
ese lugar era permanente, lo cerramos y volvía y lo cerramos. Se vendía. Por suerte 
se ha se ha mejorado.

Sí y es verdad, y cuando cuando fue una de la última intervenciones detectamos 
que algunos se habían movido para diferentes lugares y la última operación que se 
hizo también se allanó 2 o 3 lugares más y 1 fue un lugar que tiene un dueño, que el 
dueño lamentablemente no ha hecho denuncia y que está en situación regular y que 
ahí se habían escondido inclusive en ese lugar y quiero que quede bien claro esto.

En todas las intervenciones que hicimos se encontraron armas, se encontraron 

Encontró dinero balanza, es decir, todos los elementos que después fueron 
evaluados por la Fiscalía y con esos elementos fue que se logró la imputación y las 
condena de las personas.

Yo le quería poner un ejemplo para que ustedes vea que también hay cosas que se 
hacen, que obviamente que que hay cosas que están mal, pero que también vea 
que hay cosas.Se hacen y.

.¿Y consideramos los números que están para denunciar,  0805000 y 08002121 es 
el número anónimo para denunciar todo lo que sea el tema de droga también lo 



puede denunciar, es el 0805000, verdad? Nosotros vemos muy muy favorable esta 
instancia, la verdad, mucho de acá quieren mi teléfono, tienen el de Lucas y tienen 
el de Comisario, sino en el auto traigo la tarjeta.

Pueden llamarnos, pueden hacer una reunión, podemos juntarnos YY lo vemos 
favorable. Lo vemos bueno y la idea que creo que todo que te acá es porque se 
preocupa. Si no, no estaría perdiendo tu tiempo. 

Todo el que vino acá porque tiene una preocupación y nosotros también, no solo 
como autoridad, sino como vecinos también, y la idea es que somos todos de bien y 
queremos lo mejor para vivir 
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 felicito con la convocatoria y se ha hablado tanto De la dependencia de la policía en 
lo en las intervenciones de la Fiscalía.Con lo cual, yo sugiero que para próximas 
reuniones.Se dé participación a los fiscales, porque eso también creo que 
corresponde que expliquen las demoras de muchos trámites, que que la gente está 
esperándonos y cree que resorte la policía y muchas veces lo es de la policía, sino 
me parece que sería muy bueno.

Oscar Amigo -Perdón me voy a presentar, mi nombre es Óscar amigo, soy diputado 
vivo en Villa Argentina vi la inauguración que hicieron allí de la garita policial hace 
pocos pocas semanas hubiéramos querido que fuera antes de alguna manera esa 
cobertura, pero yo 3 cosas bonitas en primer lugar.

Un hecho objetivo me parece saludar la convocatoria del municipio.

Y trasladar este tema hasta el intercambio nuestro de los vecinos. En definitiva, yo 
quiero trasladar simplemente que la seguridad o la falta de seguridad y la 
inseguridad sigue siendo el principal tema objetivo. Digamos cuando le preguntan a 
los uruguayos cuál es el tema que les preocupa en la convocatoria. Esta implica en 
Derecho. Esa preocupación la traslada y entonces maya, obviamente, la 
intervención de las autoridades policiales.

Es un hecho constatable, digamos la preocupación sobre esto, 3 cosas que a mí me 
parecen importantes, que salen de acá en primer lugar.

También porque para que el plan ha crecido tanto que es necesario tener datos 
fiables, entre otras cosas, para ver más allá de la intención que tienen las 
autoridades, si es posible poner un destacamento, porque parque del Plata norte 
quizá es tan grande como parque Sur. Ahora y en la población y además carencias 
socioeconómicas, se van resolviendo cosas y se pueden generar servicios, se 
pueden generar instalar el Estado determinado servicio a partir de esa información, 
entonces para nosotros es vital.

Ya se hay mucha demora con eso.

Es información para sistematizar, entonces me parece muy importante lo otro.



La policía comunitaria me parece que los vecinos lo trasladan y me parece un buen 
programa, una buena forma en que la policía se acerca a la Comunidad y si hay 
unos, nosotros entendemos que debería.

Profundizarse ese sistema, ese programa, pues me parece muy importante. Lo otro 
es lo de la comisaría de la Mujer, que también se traslada en sentido de necesidad, 
el mejor funcionamiento de eso, más allá de la instalación que se ha tenido. Y Por 
otro lado, lo otro es en general.El tema de la el patrullaje se instala como una 
situación, digamos, reiterada entonces.

Creo que las autoridades están tratando de mejorarlo, pero es evidente que hay una 
sensación, una impresión de que bueno, más allá de los recursos que se tienen, 
deberían poner. Quizá es una cosa más la medida de lo posible. Yo quería 
trasladarlo porque me parece de lo más reiterado que se ha hecho y de esa 
sensación que trasladan los vecinos. Evidentemente en algún lado tiene que caer y 
procesarse. Entonces me parece que son varias cosas que yo saco de esta reunión, 
que son muy importantes y me parece que lo lo al final y termino con esto.

El sentido de participación y compromiso con este tema es fundamental. Esa 
cuestión de la Mesa de Seguridad ciudadana que alguna vez tuvimos o la necesidad 
de de acercar el vínculo de la policía con la sanidad brutal es esencial. Es necesario 
y por eso yo saludo también a la instancia, porque me parece totalmente necesario 
e imprescindible este tipo de participación. Nada por ello. Gracias.

Tania – para ir cerrando le damos la palabra a Nicolás Guillenea

Cositas puntuales, la vecina ruido molesto. 1828 viene el cuerpo inspectivo, tiene 
que entrar al hogar, medir de Cibeles. Y ahí se resuelve y hasta ahí llega la 
competencia por lanzar hasta medir de Cibeles y poder montar y no más que eso. 

La  normativa de las picadas ya lo contestó Lucas, de de muy buena manera, se 
trabajó conjunto tránsito conjunto con con policía.

¿Es verdad que a veces, pero como pasa en el lugar que era el vamos atrás de las 
cosas este y tendremos que pensar a futuro cómo?

Cómo mejorar o cómo hacer para estar este adelante de ellos en el tema picada 
porque está bastante complicado.

Lo que planteaba por allá una vecina decía o le decía Tania, perdón, yo sé que esto 
no es competencia 

Yo creo que ahí incluso por algo canelones tiene que otra sentencia, no una 
dirección de seguridad y convivencia. Ahí creo que fue un acierto de Yamandú en su 
momento de poner a disposición del Ministerio de Interior un brazo articulador este 
para trabajar en conjunto y acá separo y voy a separar.

Lo que decía Óscar y yo voy a cerrar con eso, pero quiero hacer primero la 
separación.



Realmente son cuestiones diferentes. Una cosa de las Jefatura de policía de 
Canelones liderada por  Víctor Tressa, al que tenemos una excelente relación y 
trabajamos muy bien en un montón de millones. La intendencia ha aportado a la 
Seguridad Pública no solo en las cámaras de videovigilancia, sino ahora este. 
Vamos a inaugurar la Oficina Nacional de Migración Ciudad de la Costa para que  el 
públicoen general esté más cerca.

Esta inmigración no tenga que ir hasta Montevideo.Y algunas otras cuestiones 
también de multas de tránsito y algunos convenios de la intendencia. 
Monetariamente aporta a a Jefatura de policía y acá lo separo 

Y una cosa que planteaba Carlos hoy en lo del destacamento, solo varias en varias 
oportunidades, este le planteamos no solo.

En parque del Plata norte, sino en otros lugares del departamento, la posibilidad de 
nosotros.Dar el terreno, dar el lugar, dar el local este y bueno, en ese caso, la 
respuesta del Ministerio ha sido omisa en esta cuestión

De acá más creo que está bueno estas instancias. Lo que decía Óscar la venimos 
haciendo hace mucho, esta vez fue en formato Cabildo otra vez han sido foros de 
seguridad y convivencia, así le hemos llamado, se han construido cuestiones 
interesantes, se ha, se ha trabajado y se han generado cosas nuevas en base a las 
reuniones que salen con los vecinos.

Que nada, que no quede acá esto que nosotros podamos devolver después algunas 
cuestiones de la que ustedes han planteado y nada desde la intendencia del 
municipio ni hablar están las puertas más que abiertas para recibir cualquier planteo 
este más allá de la competencia que haya o no en el tema, porque si no 
empezamos a trabajar el Estado este en conjunto, cuando hablemos de Estado, 
hablar de Estado en general, en conjunto todos con las nuevas problemáticas 
cuando hablamos de seguridad ciudadana porque es importante que los vecinos.

Una parte de la economía y eso lo que le pasa a las cosas todos los días. Todos 
somos vecinos de algún barrio y somos los que vivimos en la realidad y lo que 
sabemos.

Entonces más importante que nosotros, como funcionarios del Estado, reciba con 
directamente.Primera mano.

Es lo que está pasando en los lugares y a eso no puedo escapar ni los directores de 
la Intendencia, ni los alcaldes, ni la policía ni nadie, porque necesitamos información 
de primera plana, así que nada más que bienvenido este que le arrimen al municipio 
con votos a nivel de gobierno como más cercano, que más cercanía tiene y nos 
consta que además parque trata la tiene sobre todo la alcaldesa, con la gente le 
acerquen toda esa problemática para que.Vayan transcurriendo por los lugares 
necesarios y nosotros tenemos que pasarle. A la policía le pasamos y al organismo 



que le tengamos que pasar se lo vamos a pasar, así que nada. Muchas gracias por 
por  habernos acompañado.

Tania-Bueno, agradecer a todos y a todas.
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